Courrier des lecteurs

C'est l'aide sociale qui trinquera

Lettre du jour

Meyrin, 11 juin Alors que la majorité du Parlement vote, sans états d'âme, des économies de bouts de chandelles au détriment de services à la population, elle accepte sans hésitation des dépassements de crédits de plusieurs millions, elle refuse l'abolition des forfaits fiscaux pour les milliardaires, etc. Pendant ce temps, le gouvernement orchestre cette politique de rigueur budgétaire à géométrie variable. En atteste sa décision, annoncée dans son point de presse du 11 juin, de diminuer de moitié le forfait d'intégration destiné aux personnes à l'aide sociale dès le ler septembre. A savoir réduire de 300 à 150 fr. la part de l'aide sociale soumise à condition de mérite, soit une diminution de

près de 12% de la part dévolue au budget d'entretien. A croire, si telle doit être la logique, que ces personnes auraient moitié moins de mérite! Elles, à qui on reproche de ne pas se réinsérer et qui pourtant pour une grande partie travaillent gratuitement dans des services de l'Etat ou du secteur subventionné. 9 millions d'économie, nous annonce-t-on, pour financer une nouvelle mesure d'insertion pour les personnes sans formation. Prétexte fallacieux, s'il en est. Les opposants au référendum LIASI promettaient plus de mesures pour les personnes à l'aide sociale, ils avaient oublié de préciser que ces dernières devraient les financer eux-mêmes par une douloureuse ponction sur leur minimum

Jocelyne Haller Ensemble à Gauche - solidaritéS



Une nouvelle émission canine

Veyrier, 10 juin. Vive la lecture où j'ai appris que ce samedi sur M6 de 17 h 20 à 18 h 35, il y aura une nouvelle émission - ce n'est pas trop tôt - qui se nommera Happy Dog. Un vétérinaire confiera un chien pendant une semaine à un éducateur canin spécialisé pour changer son comportement! C'est super intéressant: vous allez y apprendre plein de trucs. Tous à votre poste, car comme il fait très chaud dehors... Pour une fois que ce n'est pas une série policière...

Daphné Helbling-Feij

De retour des Trois-Chêne

Grand-Saconnex, 9 juin. Parlons de l'Hôpital des Trois-Chêne, où j'ai passé plus de six semaines dans des conditions pas toujours agréables. Accidentée, mais pouvant me lever pour faire ma toilette devant le lavabo,

souvent sans aide pour les pieds ni pour le dos.

Le personnel s'occupait de plusieurs patients à la fois. Pendant cette période je n'ai jamais pu prendre une douche! Et je n'étais pas la seule personne. Il n'y a pas de physio, mais elle est facturée. D'autres personnes étaient

dans mon cas. Je ne trouve pas cela normal. Personnel souvent débordé, se fichant pas mal des personnes âgées, pourtant il touche une prime pour ce

H. Brunner

La samba sur la misère du peuple

Genève, 11 juin. Durant un mois, le football va résonner dans la foi de certains d'entre nous pour le pire et le meilleur. Le Mondial associé à Dame Fortune pourra nous emmener au ciel où en enfer. Et prions pour que la balle franchisse la ligne fatidique, car un ballon sur la latte et c'est la révolte au Brésil qui éclate. La

foi footballistique devra y endormir pour un temps les gueux des favelas, les grévistes du métro et les valétudinaires du système de santé. Mais foin de pessimisme! Car si le Qatar a pu décrocher le gros lot en garnissant d'oseille la besace de maints votants, gageons que les clins d'œil pleins de sous-entendus et les sourires enjoliveurs mettront les arbitres dans la poche du Brésil. Un penalty tombé du ciel, un carton rouge brandi malencontreusement ou une partie prolongée distraitement mettront comme par hasard le

Ecrivez-nous

Vos réactions, votre opinion nous intéressent. Envoyez votre lettre à courrier@tdg.ch, ou à Tribune de Genève, courrier des lecteurs, case postale 5115, 1211 Genè Votre texte doit être concis (1400 signes maximum), signé et comporter vos adresse et téléphone. La rédaction se réserve le droit de choisir les titres et de réduire les lettres.

trophée Jules Rimet entre les mains de fortunés lascars. Ainsi la présidente du Brésil, Madame Dilma Rousseff, pourra-t-elle danser la samba sur la misère du peuple. Mais chut, vive le Mondial, et honni soit qui mal y pense!

David Frenkel

Rectificatif

Une confusion s'est glissée dans un article paru dans la «Tribune de Genève» du 10 juin 2014. Jabba, un chien d'alerte, ne détecte pas le manque d'insuline chez l'enfant, mais bien le manque de sucre. La crise d'hypoglycémie provoque une modifica-tion de l'odeur corporelle, ainsi qu'un trouble de l'humeur De même, ce n'est pas le taux d'insuline, mais bien le taux de sucre qui doit être contrôlé tout au long de la journée. Avec nos excuses pour cette erreur. Réd.

Avis de tempête sur l'Europe

L'invité

Albert Rodrik Ancien député socialiste



Depuis la nuit du 25 mai 2014, le est en pleine effervescence à propos des résultats électoraux européens.

Le chœur antique nous dit que tout cela n'est pas vraiment grave et n'aura pas de grandes conséquences. Ce qui suit est un modeste

essai de lecture différent. 1. L'Union européenne est malade de sa frénésie d'élargissement au détriment de l'approfondissement, en raison de l'épouvante justifiée suscitée par la guerre civile en ex-Yougoslavie. Or, Maastricht ne pouvait être que le lever de rideau d'un sérieux approfondissement et n'avait pas de sens autrement.

2. L'Union européenne est victime de son attachement pathologique aux canons les plus éculés et les plus pernicieux de l'archéo-libéralisme: télécommunications, transport aérien, austérité comme remède universel.

3. Le règne du veau d'or qui affame les peuples; est-ce l'image que veut donner cette Union; est-ce le message des pères fondateurs au sortir des

camps de concentration? Oubliés les pères fondateurs du fédéralisme européen au profit de M. de Gaulle, Mme Thatcher et des deux traîtres de pacotille britanniques Tony Blair et Nick Clegg. En Grande-Bretagne, Edward Heath est mort intestat et sans progéniture.

Seul un vaste marché commun semble intéresser les gouvernements du Royaume-Uni, jusqu'à avis contraire. D'ailleurs, à 28, autre chose n'est guère possible, probablement?

4. En France, la Ve République et l'hypercentralisme sont moribonds. Il faut enterrer les cadavres. Qu'attendre de plus d'une monarchie louis-

philipparde au XXIe siècle? 5. Hommage doit être rendu aux pays issus de l'ancien bloc communiste. Passer du système stalinien aux directives de Bruxelles, chapeau!

«Hommage doit être rendu aux pays issus de l'ancien bloc communiste. **Passer** du système stalinien aux directives de Bruxelles. chapeau!»

Mais attention, la résilience a une limite. On leur a «vendu» le paradis occidental pour «quitter» Staline. 6. Irlande, Grèce, Portugal, Espagne aussi, ont les reins

cassés mais leurs gouvernements se réjouissent de pouvoir revenir sur le grand marché pour emprunter. Bravo! Quelques indécents réclament des

remboursements à l'Islande! Pardonne-leur Seigneur car ils ne savent pas ce qu'ils font! Malheureusement, le Dieu de Miséricorde est en rupture de stock. Il ne reste que Jupiter tonnant sur

l'Olympe.
J'espère que nous sommes seulement à l'avis de tempête et non à l'oraison funèbre. Quel gâchis!

Lu sur les blogs



Racisme antinoir: la Suisse fera-t-elle tache d'huile?

Gorgui Ndoye: Le Tangram 33 est sorti d'imprimerie ce jeudi. Ce numéro spécial de la Commission fédérale contre le racisme, traite du Racisme Anti Noir en Suisse. J'y traite la partie historique avec l'intitulé «L'Image de l'Afrique en Occident: une histoire des préjugés». Le policier romancier genevois Yves Patrick Delachaux dissèque le profilage racial, Claudio Bolzman et Jules Bagalwa de «L'Accès à l'emploi qualifié: difficultés rencontrées par les diplômées d'origine africaine». (...) J'ose rêver que dans tous les pays européens ce travail sera fait et surtout avec la participation des Diasporas pour qui certains s'échinent à parler à leur place sans vraiment entrer en «harmonie» avec elles. Le rêve sera plus beau si dans les pays dits arabes et

musulmans notamment en Arabie saoudite, au Yemen le même processus est enclenché et ailleurs en Inde, en Chine, au Liban etc http://continentpremier.blog.tdg.ch

Football, une question qui fâche

Christina Meissner: A l'heure où les finances cantonales sont au plus mal, un jour après que le Conseil d'Etat ait déposé son programme de législature et alors que le Mondial démarre au Brésil, il me semblait pertinent de revenir sur une offre d'hébergement de la Coupe de Suisse au stade de la Praille évoquée par notre gouvernement il y a quelques semaines. J'ai donc déposé une question au titre quelque peu provocateur au Grand Conseil, au risque d'en fâcher certains... mais quand les caisses sont vides, sonne l'heure des choix pour tous http://leblogdezebulon.blog.tdg.ch

Redevance SSR, la bonne blague

Grégoire Barbey: Ces politiciens qui sont toujours très contents d'être invités dans les émissions des chaînes de télévision dites «de service public» (SSR SRG) veulent maintenant supprimer l'unique moyen de financer pareil mammouth. Se rendent-ils compte qu'ils se tirent une balle dans le pied? Qu'une partie de leur visibilité en pâtira inévitablement? Oui, l'un de leur argument est d'affirmer qu'un média financé par l'Etat n'est pas indépendant. La bonne blague. Il faut entendre ici qu'il ne donne pas assez la parole à ceux qui voudraient l'avoir (...) Certes, on peut critiquer l'aspect monopolistique de la SSR SRG, avec sa redevance gigantesque et la faible redistribution aux autres médias offrant une information «de service public» (liée à la vie locale, politique, culturelle, etc.). Mais il faut être honnête: en quoi la suppression du subventionnement des médias audiovisuels au moyen de la redevance libérera le secteur de la tutelle de l'Etat? Les concessions seront toujours octroyées par la Confédération. (...)

La consommation «fashion» tue

François Velen: C'est avec beaucoup d'intérêt que j'ai lu le blog du jeune Damien Guinchard. La consommation «fashion» tue l'épanouissement de l'enfant. Se poser les bonnes questions réside dans le fait que sans tenu uniforme chez les gosses le processus de la surconsommation est engagé vers de larges disparités dans les couches sociales. Je m'explique (...). Le port de l'uniforme dans les écoles serait une bonne chose et mérite sans nul doute d'être abordée avec la plus grande sérénité et dans la plus grande objectivité...

http://fvelen.blog.tdg.ch

Dedieu, dedieu!..

Bertrand Buchs: Berne yeut, en partie, retoquer notre plan directeur cantonal. Because, tu touches trop à la terre agricole tes coles... Il faudra bien pouvoir planter des patates et être autosuffisant lors de la prochaine guerre. Déjà que les Gripen ne vont pas nous protéger. Alors on ne déclasse plus, on densifie et basta. Je dis bien, on densifie mais pas de tours SVP, cela fait taches. Mais attention, dans le calcul des terres agricoles, on ne compte pas les vignes. Elles appartiennent à Noé donc elles sont peut-être considérées comme un territoire divin. Donc on densifie, car on ne peut pas planter des patates dans les vignes. C.Q.F.D. Dedieu, dedieu, on va finir comme à Ballenberg, déjà qu'ils nous ont piqué une

http://bertrandbuchs.blog.tdg.ch Suite sur www.bonsblogs.tdg.ch

Tribune deGenève



Abonnements: Tarlfs pour la Suisse (TVA 2.5% incluse) 12 moiss: Fr. 449. – Courrier: Case postale 5306, 1211 Genève 11 Tdi. 1042 850 150 (lu-ve 8h-12h/13h30-17h) (depuis la Suisse ou +41 22 322 33 10)

+41zz 322 33 10)
Contact: www.tdg.ch/abonnement
Suspension et changement d'adresse
temporaire: gratuit sur internet www.tdg.ch
7tde: 0900 9510 C(Fr. 6. – appel et service
compris, Tarif pour le réseau fixe)
Autres services: Tél. 0842 850 150
Fax. 022 322 33 74

Rédacteur en chef responsable: Pierre Ruetschi Rédacteurs en chef adjoints: Denis Etienne, David Haeberli, Frédéric Julliard, Directeur artistique: Sébastien Contocollias. Adjointe (resp. photo). Ester Paredes Chefs d'édition: Michel Eggs, François Savayar

Chefs d'edition: Miche Leggs,
François Savary
Rubriques: Genève: Xavier Lafargue. Suisse:
Judith Hayercourt. Monde: Olivier Bot.
Economie Rolland Rossies: Sports: Pascal
Gomand. Gutture: Pascale: Zimperioris
Gomand. Gutture: Pascale: Zimperioris
weels-cent. Jerôme Estèbe. Signé Genève:
Aymeric Dejardin, Internet: Daniel
Klopfenstein. Blogs: Jean-François Mabut
(JifmabuterBog.A):
Médiateur: Daniel Comu
www.mediateur: Lamedia.ch
Marketing - Club lecteurs:
Fabrice Schook

Fabrice Schoch
Tél. 022 322 40 00, Fax 022 322 39 72
Une publication de
Tamedia Publications romandes SA
Pietro Supino, éditeur
Serge Reymond, directeur général

Publicité Print Suisse romande Tamedia Publications romandes SA Rue des Rois 11, 1204 Genève 11 +41 22 322 34 25

publicite geneve@sr.tamedia.ch Publicité Print Suisse alémanique Tamedia Publications romandes SA Werdstrasse 21, 8021 Zürich Tél. + 41 44 251 33 75 publicite, zuerich@sr. tamedia.ch

Annonces Guichet: rue des Rois 11, 1204 Genève 11, www.mytamedia.ch - référence point-

Tous les droits sont réservés. Toute lous les drois soint reserves. Nous reimpression, copie de texte ou d'annonce, ainsi que toute utilisation sur des supports optiques ou électroniques, sont soumis à l'approbation préalable de la rédaction. L'exploitation intégrale ou partielle des annonces par tiers non autorisés, notamment sur des services en ligne, est expressément interdite.